

La chèvre et le bouc

Ben Zimet

Contes du Yiddishland

Humour juif

Thème

Naïveté des habitants de Chelm

Résumé

Le rabin de Chelm tombe malade. Le médecin prescrit du lait de chèvre. On envoie 2 disciples acheter une chèvre au village voisin. De retour avec la chèvre, ils s'arrêtent à l'auberge. L'aubergiste change la chèvre contre un bouc. Rentrés à Chelm, on fait venir un fermier qui constate qu'il s'agit d'un bouc. En retournant au village voisin, les 2 disciples s'arrêtent chez l'aubergiste et lui racontent la mésaventure. L'aubergiste substitue à nouveau la chèvre au bouc. Récriminations contre le marchand, mais celui-ci les confond en traçant la chèvre devant eux. Nouvel arrêt à l'auberge, nouvel échange. Même problème. Consulté, le rabin malade envoie les 2 disciples chez le rabin de la bourgade voisine pour obtenir une attestation signée, certifiant que la chèvre est bien une chèvre. Nouveau passage à l'auberge avant d'atteindre le village voisin. 4° échange. Ayant obtenu le certificat, ils s'arrêtent à l'auberge : 5° échange. Le rabin de Chelm trouve finalement l'explication par un mauvais sort, la chèvre se transforme en bouc dès qu'elle arrive à Chelm

Public

Tout public